

2/2023

Leçon 12

LE SCEAU DE DIEU ET LA MARQUE DE LA BÊTE, 2e PARTIE

Sabbat après-midi 10 juin 2023

Le 26 novembre 1885, Mme White quitte Bâle pour se rendre à Torre Pellice en Italie ...Elle y est restée trois semaines. Elle s'est adressée dix fois à la population et a visité les endroits célèbres où les Vaudois ont fui leurs persécuteurs, ont été poursuivis et capturés, torturés et massacrés. A propos de ces expériences, elle écrit :

« Si leurs voix (celles des Vaudois) pouvaient être entendues, que d'histoires les montagnes éternelles qui entourent ces vallées pourraient raconter sur les souffrances du peuple de Dieu à cause de leur foi ! Que d'histoires sur les visites incognito d'anges à ces fugitifs ! Encore et encore, des anges ont parlé aux hommes comme à des amis et les ont conduits en lieu sûr. Encore et encore les paroles encourageantes des anges ont raffermi les esprits abattus des fidèles et ont élevé leur esprit au-dessus des plus hautes montagnes pour qu'ils contemplent par la foi les robes blanches, les couronnes, les palmes de la victoire que les vainqueurs recevront quand ils entoureront le grand trône blanc. »

Life Sketches, p. 290

Lorsque, par la foi en l'Agneau de Dieu, une âme renonce au péché, la fureur de Satan s'allume aussitôt. La vie sainte d'Abel réfutait la prétention de l'Adversaire selon laquelle il est impossible à l'homme d'observer la loi de Dieu. Quand Caïn, animé par l'esprit du Malin, vit qu'il ne pouvait dominer Abel, il s'emporta à tel point qu'il lui donna la

mort. Partout où des hommes oseront revendiquer la loi de Dieu, on verra le même esprit s'élever contre eux. C'est là l'esprit qui, dans tous les siècles, a dressé les potences et allumé les bûchers où ont péri les disciples de Jésus-Christ. Ces cruautés émanent toujours de Satan et de ses suppôts. Mais la rage du Malin est celle d'un adversaire désarmé. Chaque martyr de Jésus est un vainqueur. « Ils l'ont vaincu (le serpent ancien, appelé le Diable et Satan) par le sang de l'Agneau et par la parole de leur témoignage ; ils n'ont point aimé leur vie, ils n'ont pas reculé devant la mort. » (*Apocalypse 12.11,9.*)

Patriarchs and Prophets, p. 77 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 53.

Parmi les habitants de la terre, répandus dans toutes les nations, se trouvent des hommes qui n'ont pas fléchi les genoux devant Baal. Semblables aux étoiles qui n'apparaissent que la nuit, ils brilleront lorsque les ténèbres couvriront la terre et l'obscurité les peuples... À l'heure de la grande apostasie, quand Satan tentera un suprême effort pour que « tous, petites et grands, riches et pauvres, libres et esclaves » (*Apocalypse 13.16*) reçoivent, sous peine de mort, le sceau de l'obéissance à un faux jour de repos, ces fidèles, « sans tache, ni ride, ni rien de semblable », brilleront « comme des flambeaux dans le monde » (*Philippiens 2.15*). Plus la nuit sera sombre, plus vif sera leur éclat.

Maranatha, p. 196.

Dimanche 11 juin 2023

Blessure mortelle

... Rome n'hésita pas à effacer de la loi de Dieu le deuxième commandement, qui condamne précisément le culte des images taillées ; et, pour rétablir le nombre (dix), le dixième commandement fut divisé en deux. Les concessions faites au paganisme ouvrirent la voie à un nouvel attentat contre l'autorité du ciel : Satan falsifia le quatrième commandement, en essayant d'éliminer l'ancien sabbat, jour que Dieu avait béni et sanctifié, et de lui substituer un jour que les

païens observaient sous le nom de « jour vénérable du soleil ». Au début, ce changement ne fut pas opéré ouvertement. Durant les premiers siècles, tous les chrétiens observaient le vrai sabbat. Soucieux de sauvegarder l'honneur de Dieu et convaincus de l'immutabilité de sa loi, ils veillaient avec un soin jaloux sur ses préceptes sacrés. Aussi Satan manœuvra-t-il par ses agents avec une grande habileté. Pour attirer l'attention sur le premier jour de la semaine, on commença par en faire une fête en l'honneur de la résurrection du Christ. On y célébra des services religieux, tout en le considérant comme un jour de divertissement, tandis que le sabbat continuait à être sanctifié.

The Story of Redemption, p. 328 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 337.

« Il lui fut donné le pouvoir d'agir pendant quarante-deux mois. » Le prophète nous dit également : « Je vis l'une de ses têtes comme blessée à mort » et : « Si quelqu'un doit aller en captivité, il ira en captivité ; si quelqu'un doit être tué par l'épée, il sera tué par l'épée. Ces quarante-deux mois représentent la même période de temps que celle du chapitre 7 de Daniel : « un temps, des temps et la moitié d'un temps », soit trois ans et demi ou 1260 jours ou années, période pendant laquelle la puissance papale allait opprimer le peuple de Dieu. Cette période, comme il a été dit dans les chapitres précédents, a commencé avec la suprématie de la papauté en 538 de notre ère et s'est terminée en 1798. C'est à cette date que le pape fut fait prisonnier par l'armée française, que sa puissance a reçu sa blessure mortelle, et que cette prédiction s'accomplit : « Si quelqu'un doit aller en captivité, il ira en captivité. » (*Daniel 7*)

The Great Controversy, p. 439 ; *Le Grand Espoir*, 3^e édition, p. 321.

Mais il n'y a qu'une chose au monde à laquelle nous puissions nous fier : la Parole de Dieu. « Cherchez premièrement son royaume et sa justice ; et tout cela vous sera donné par surcroît. » (*Matthieu 6.33.*) Même dans cette vie-ci il ne nous est pas avantageux de nous départir de la volonté de notre Père céleste. Si nous avons appris à connaître la

puissance de sa Parole, nous ne suivrons pas les suggestions de Satan pour nous procurer de la nourriture ou pour sauver notre vie. Nous nous demanderons seulement : Qu'est-ce que Dieu a commandé ? Qu'a-t-il promis ? Ayant répondu à ces questions, nous obéirons au commandement, nous aurons foi à la promesse.

Dans la dernière phase du grand conflit avec Satan ceux qui resteront fidèles à Dieu seront privés de tout soutien terrestre. Parce qu'ils auront refusé de violer sa loi pour obéir aux pouvoirs terrestres, on leur interdira d'acheter ou de vendre. On finira par décréter qu'ils soient mis à mort. (*Apocalypse 13.11-17.*) Mais à ceux qui obéiront est faite cette promesse : « Celui-là habitera dans les lieux élevés ; la forteresse bâtie sur le rocher sera sa retraite ; son pain lui sera donné ; ses provisions d'eau ne lui manqueront point ». (*Ésaïe 33.6.*) Les enfants de Dieu vivront par cette promesse.

The Desire of Ages, p. 121 ; *Jésus-Christ*, p. 103.

Lundi 12 juin 2023

L'apostasie

« Alors aussi plusieurs succomberont, et ils se trahiront, se haïront les uns les autres » (*Matthieu 24.10*).

À l'approche de l'orage, un grand nombre de personnes ayant proclamé la foi au message du troisième ange, mais qui n'auront pas été sanctifiées par l'obéissance à la vérité, changeront d'attitude et passeront dans les rangs de l'opposition. En s'unissant au monde et en participant à son esprit, elles en viendront à envisager les choses à peu près sous le même angle ; aussi, devant le danger, seront-elles toutes disposées à choisir le chemin le plus facile et le plus populaire. Des hommes capables et éloquents, qui s'étaient réjouis dans la vérité, se serviront de leurs talents pour circonvenir et détourner les âmes, et ils deviendront les ennemis les plus acharnés de leurs anciens frères. Quand des observateurs du Sabbat seront traînés devant les tribunaux pour y rendre raison de leur foi, ces apostats, véritables agents de Satan,

seront les plus empressés à les accuser, à les calomnier et à leurs aliéner les sympathies des juges par leurs mensonges et leurs insinuations.

Maranatha, p. 196.

L'ange me dit : « Il n'y a que toute l'armure de la justice qui peut rendre un homme capable de vaincre les puissances des ténèbres, et obtenir la victoire sur elles. Satan s'est emparé entièrement des Églises. On y insiste surtout sur ce que disent et ce que font les hommes, sans s'inquiéter des vérités tranchantes de la Parole de Dieu. L'esprit et l'amitié du monde sont inimitié contre Dieu. Lorsque la vérité dans sa simplicité et dans sa force, telle qu'elle est en Jésus, est mise en action contre l'esprit du monde, elle suscite aussitôt la persécution. Un très grand nombre de soi-disant chrétiens n'ont jamais connu Dieu. Leur cœur n'a pas été transformé, et ce qui est charnel est inimitié contre Dieu. Ce sont de fidèles serviteurs de Satan, bien qu'ils se soient donné un autre nom. » *Early Writings*, p. 274 ; *Premiers Ecrits*, p. 273.

Que chacun se rappelle qu'en aucun cas nous ne devons provoquer la persécution. Il ne nous faut pas employer de paroles dures, blessantes, ni dans les articles que nous écrivons, ni dans les discours que nous prononçons. Que ce soit la Parole de Dieu qui tranche et qui reprenne ; et que les humains se contentent de se cacher derrière Jésus-Christ et de demeurer en Lui. Que l'esprit du Christ soit manifesté. Que tous prennent garde à leurs paroles, afin de ne pas éveiller une haine mortelle chez ceux qui ne partagent pas notre foi, et de ne pas fournir à Satan une occasion de se servir de paroles imprudentes pour obstruer notre chemin.

L'avenir nous réserve un temps de détresse tel qu'il n'y en a point eu depuis que les nations existent. Etudions-nous à élaguer de nos discours tout ce qui sent les repréailles ou le défi, et qui constitue une attaque contre des Églises ou des individus, car cette manière de faire n'est pas conforme aux voies et méthodes du Christ.

Le fait que le peuple de Dieu, qui connaît la vérité, a négligé d'accomplir son devoir conformément à la lumière reçue par la Parole de Dieu, nous fait une nécessité d'être plus circonspects, afin de ne pas

offenser des non croyants avant qu'ils aient eu l'occasion d'entendre les raisons de notre foi en ce qui concerne le Sabbat et le dimanche.

Testimonies for the Church, vol. 9, p. 243, 244;
Témoignages volume A, SDT 1925, p. 356.

Mardi 13 juin 2023

La stratégie finale de Satan

Tandis que nous approchons de la crise finale, il est d'une importance vitale que l'harmonie règne parmi les serviteurs du Seigneur. Le monde est agité par les tempêtes et les guerres et il est instable. Cependant, sous une seule autorité, celle de la papauté, les gens s'uniront pour s'opposer à Dieu dans la personne de Ses témoins. Cette union est cimentée par le grand apostat.

Qui abandonne son royaume à cette puissance ? Le protestantisme, un pouvoir qui, tandis qu'il professe avoir le caractère et l'Esprit d'un agneau et être allié au ciel, parle comme un dragon. Il est mû par une force qui vient d'en-bas ...

« Ils ont un même dessein ». Il existera un lien universel, une grande harmonie, une confédération des forces sataniques. « Et ils donnent leur puissance et leur autorité à la bête ». C'est ainsi que se manifeste le même pouvoir arbitraire et oppressif contre la liberté religieuse – la liberté d'adorer Dieu selon sa conscience – tel que la papauté l'a manifesté lorsque, par le passé, elle a persécuté ceux qui ont osé refuser de se conformer aux rites religieux et aux cérémonies du romanisme.

Maranatha, p. 187.

Le même esprit magistral qui complota contre les fidèles dans les siècles passés persiste à vouloir libérer la terre de ceux qui craignent Dieu et obéissent à Sa loi. Satan excitera l'indignation contre l'humble minorité qui, en connaissance de cause, refusera d'accepter les coutumes et les traditions populaires. Des hommes influents se joindront à ceux qui rejettent la loi et qui ont une conduite dépravée, pour persécuter le peuple de Dieu... N'ayant aucune déclaration claire et

indiscutable des Écritures pour confondre les défenseurs du Sabbat biblique, ils recourront à des lois oppressives.

Maranatha, p. 198.

Les bouleversements de la nature et du monde en général indiquent une situation d'une intense gravité. Satan, en collaboration avec ses anges et les hommes malfaisants mettra tous ses efforts pour gagner la victoire, il paraîtra triompher. Mais de ce conflit, la vérité et la justice remporteront triomphalement la victoire.

Manuscript 24, 1891 / Selected Messages Book 3, p. 394.

On verra alors combien c'est une chose terrible que d'avoir épuisé la patience divine; il nous est dit que sa colère fondra sans mélange de miséricorde, avec furie, et la terre sera dévastée. Au moment de l'apostasie nationale, quand la politique de Satan aura produit ses effets et que les dirigeants du pays se rangeront aux côtés de l'homme de péché, — alors la culpabilité aura atteint sa pleine mesure ; l'apostasie nationale donnera le signal de la ruine nationale. Dieu a suscité son peuple au moment voulu, pour dresser une haie et poser le fondement de maintes générations. Les intelligences célestes, anges excellents en force, se tiennent prêtes à son commandement pour s'unir aux instruments humains ; le Seigneur interviendra quand les choses en seront arrivées à un tel point que seule la puissance divine pourra s'opposer aux actions des agents sataniques. Quand le peuple de Dieu sera exposé au plus grand danger et qu'à vues humaines il sera incapable de résister au pouvoir de Satan, Dieu agira en sa faveur. Quand l'homme est à bout de force, Dieu se montre.

Selected Messages Book 2, p. 372, 373 ;
Messages choisis, vol. 2, p. 427, 428.

Mercredi 14 juin 2023

La marque de la bête

Les chrétiens des générations passées ont observé le dimanche, pensant qu'ils observaient le sabbat biblique. Et il y a aujourd'hui dans toutes les Églises, sans excepter l'Église catholique romaine, de véritables chrétiens qui croient honnêtement que le dimanche est le sabbat institué par Dieu. Dieu accepte leur sincérité d'intention et leur intégrité devant sa face. Mais lorsque l'observation du dimanche sera imposée par la loi et que le monde aura été éclairé sur l'obligation du véritable sabbat, alors quiconque transgressera le commandement de Dieu pour obéir à un précepte qui n'a pas de plus haute autorité que celle de l'Église romaine honorera ainsi la papauté au-dessus de Dieu. Il rendra hommage à l'Église romaine et au pouvoir qui fait respecter ses institutions. Il adorera « la bête et son image ». En rejetant l'institution que Dieu a déclarée être le symbole de son autorité et en honorant à sa place celle que l'Église romaine a choisie comme représentant de sa suprématie, les hommes adopteront par là ce signe d'allégeance à l'Église romaine qu'est « la marque de la bête ». Ce n'est que lorsque cette question aura été clairement présentée aux hommes, qui seront amenés à choisir entre les commandements divins et les commandements humains que ceux qui persévéreront dans la transgression recevront « la marque de la bête ».

The Great Controversy, p. 449 ; *Le Grand Espoir*, p. 327, 328.

C'est l'observation du quatrième commandement qui distinguera d'une manière particulière les adorateurs de Dieu, vu que c'est là le signe de son pouvoir créateur, par lequel il atteste son droit au respect et aux hommages de l'homme. Les méchants se feront remarquer par leurs efforts pour abattre le mémorial du Créateur et pour exalter l'institution de Rome. Ce conflit aura pour effet de partager la chrétienté tout entière en deux grandes classes — ceux qui observent les commandements de Dieu et retiennent la foi de Jésus, et ceux qui adorent la bête et son image et reçoivent sa marque. Le peuple de Dieu refusera de prendre cette marque de la bête, même si l'Église et l'État s'unissent pour obliger « tous les hommes, petits et grands, riches et pauvres, libres et esclaves » (*Apocalypse 13.16, V. synodale*) à recevoir cette marque. Le voyant de Patmos voit « comme une mer de verre,

mêlée de feu, et ceux qui avaient vaincu la bête, et son image, et le nombre de son nom, debout sur la mer de verre, ayant des harpes de Dieu » (*Apocalypse 15.2*), et chantant le cantique de Moïse et de l'Agneau.

Selected Messages Book 2, p. 55 ; *Messages choisis*, vol. 2, p. 63.

Jeudi 15 juin 2023

Le test du sabbat

Beaucoup, même parmi ceux qui se sont engagés dans ce mouvement en faveur du dimanche, ne se rendent pas compte des conséquences de cette action. Ils ne s'aperçoivent pas qu'ils travaillent directement contre la liberté religieuse. Nombreux sont ceux qui n'ont jamais compris ce qu'exige le sabbat de la Bible et sur quels fondements erronés repose l'institution du dimanche. Tout mouvement en faveur de la législation religieuse est en réalité une concession faite à la papauté qui, au cours de tant de siècles, a lutté avec acharnement contre la liberté de conscience. L'observation du dimanche, en tant qu'institution prétendue chrétienne, doit son existence au « mystère de l'iniquité » (*2 Thessaloniens 2.7*). L'imposer, c'est reconnaître virtuellement les principes qui forment la pierre angulaire du romanisme. Lorsque les États-Unis rejeteront les statuts de leur gouvernement pour élaborer une loi du dimanche le protestantisme fera, par cet acte, cause commune avec la papauté ; de cette façon on donnera de la puissance à la tyrannie qui a cherché avidement l'occasion de renforcer son despotisme intransigeant.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 711 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 372.

Dans la lutte qui sera livrée dans les derniers jours, s'uniront contre le peuple de Dieu tous les pouvoirs corrompus qui ont renié l'allégeance à la loi éternelle du Seigneur. Dans cette guerre, le Sabbat, jour de repos du quatrième commandement sera l'objet principal de la controverse, car, dans le quatrième commandement, le grand

Législateur s'identifie Lui-même comme le Créateur des cieux et de la terre.

Les protestants des États-Unis seront les premiers à tendre, par-dessus le précipice, la main au spiritisme, puis à la puissance romaine. Sous l'influence de cette triple union, les États-Unis, marchant sur les pas de Rome, fouleront aux pieds les droits de la conscience.

Maranatha, p. 187.

Dès que le peuple de Dieu sera scellé sur le front – il ne s'agit pas d'un sceau ou d'une marque visible, mais une consolidation intellectuelle et spirituelle dans la vérité, de laquelle il sera impossible de nous dévier – dès que le peuple de Dieu sera scellé et préparé pour le criblage, celui-ci aura lieu. En réalité, il a déjà commencé. Les jugements de Dieu s'abattent déjà sur la terre pour nous avertir afin que nous puissions savoir ce qui nous attend.

On essaiera de nous imposer l'observation du faux jour de repos... Ceux qui ont cédé peu à peu aux coutumes du monde s'inclineront devant les autorités plutôt que de s'exposer aux moqueries, aux insultes, aux menaces d'emprisonnement et de mort... Le conflit aura lieu entre les commandements de Dieu et ceux des hommes.

À ce moment-là, l'or se séparera des scories. La vraie piété se distinguera nettement de son apparence, de ses oripeaux. Bien des étoiles, que nous avons admirées pour leur éblouissante clarté, s'effaceront dans les ténèbres... Tous ceux qui se contentent des ornements du sanctuaire, sans être revêtus de la justice du Christ, paraîtront dans la honte de leur nudité.

Maranatha, p. 200.

Vendredi 16 juin 2023

Pour aller plus loin :

Levez vos yeux en haut, « Un Sauveur qualifié », p. 31
Premiers Écrits, « La marque de la bête », p. 64-67.